
 

 
 

                                                                                                         
 

 
 

 
 

Heide, 28. Oktober 2020 
 

Protokoll 
Sitzung des Arbeitskreises „Fischerei“  

am Montag, den 12. Oktober 2020 
 
 
 
an  
alle Mitglieder des Arbeitskreises und Gäste (siehe Teilnehmerliste) 
Jan-Moritz Grohall/LLUR Flintbek 
 
Der Sprecher des Arbeitskreises Fischerei, Jörg Peter Neumann, eröffnet um 14 Uhr die Sitzung des 
Arbeitskreises im Kurgastzentrum in Friedrichskoog.  
Die Beschlussfähigkeit des Gremiums ist gegeben – es sind drei stimmberechtigte Teilnehmer aus 
dem kommunalen und sechs stimmberechtigte Teilnehmer aus dem WiSo-Bereich anwesend.  
 
 
Die Tagesordnung gliedert sich folgendermaßen: 
 
TOP 1: Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls der Arbeitskreissitzung vom 22. November 2019 
TOP 3: Bericht aus der Geschäftsstelle 
TOP 4: Projektvorstellungen 
TOP 5: Beratung und Beschlussfassung zu vorliegenden Projektanträgen 
TOP 6: Anpassung Finanzierungsplan Hafenkran Friedrichskoog 
TOP 7: Verschiedenes 
 
 
TOP 1: Zur Sitzung des Arbeitskreises wurde ordnungsgemäß im Vorwege eingeladen. Die 
Beschlussfähigkeit des Gremiums ist gegeben.  
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls der Arbeitskreissitzung vom 22. November 2019 
 
Beschluss: Das Protokoll wird genehmigt.  
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig – neun Ja-Stimmen. 
 
TOP 3: Bericht aus der Geschäftsstelle  
 
Ausführliche Informationen hierüber entnehmen Sie bitte der Power-Point-Präsentation in der Anlage 
zum Protokoll.   
 
TOP 4: Projektvorstellungen „Touristische Inwertsetzung Segelkutter Margaretha“ & „Neue 
Schiffshebeanlage für Fischkutter im Hafen Büsum“ 
 
Herr Hinz stellt das Projekt „Touristische Inwertsetzung Segelkutter Margaretha“ vor.  
Im Anschluss stellt Jens Korte das Projekt „Kümmerer zur touristischen Inwertsetzung des 
Fischereierbes an der Westküste Schleswig-Holsteins“ vor. Eine Antragsstellung ist erst im Jahr 2021 
geplant. 
 
Ausführliche Projektbeschreibungen, -bewertungsbögen, Finanzierungspläne und Antragsformulare 
aller zur Abstimmung stehenden Projekte sind allen Arbeitskreismitgliedern im Vorwege der Sitzung 
zugesandt worden. 
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TOP 5: Beratung & Beschlussfassung zu folgenden Projekten  
 

a) Touristische Inwertsetzung des Segelkutters Margaretha und des  
Museumshafens 

b) Neue Schiffshebeanlage für Fischkutter im Hafen Büsum 
 

 
Beschluss a): Die Förderung des Projektes „Touristische Inwertsetzung Segelkutter Margaretha“ 
wird beschlossen.  
 
Der Arbeitskreis berät über das Projekt und beschließt es mit folgendem Ergebnis: Wirkung des 
Projektes: 3 Punkte; Modellhaftigkeit: 0 Punkte; Vernetzung und Kooperation: 0 Punkte; 
Arbeitsplatzwirkung: 0 Punkte; Förderung der Gleichstellung von Bevölkerungsgruppen: 0 Punkte; 
Ausbau der touristischen Vermarktung der Fischerei: 5 Punkte; Entwicklung von Erlebnishäfen in 
Büsum und Friedrichskoog sowie Erhalt des Fischereierbes: 7 Punkte. 
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig – 7 Ja-Stimmen  
Herr Hinz und Herr Lütje nehmen an der Beratung und Beschlussfassung nicht teil. 
 
Beschluss b):  Die Förderung des Projektes „Machbarkeitsstudie neue Schiffshebeanlage für 
Fischkutter im Hafen Büsum“ wird beschlossen. 
 
Der Arbeitskreis berät über das Projekt und beschließt es mit folgendem Ergebnis: Wirkung des 
Projektes: 3 Punkte; Modellhaftigkeit: 5 Punkte; Vernetzung und Kooperation: 0 Punkte; 
Arbeitsplatzwirkung: 0 Punkte; Förderung der Gleichstellung von Bevölkerungsgruppen: 0 Punkte; 
Nachhaltige Sicherung von Arbeitsplätzen in Fischerei und Tourismus: 7 Punkte. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig – 8 Ja-Stimmen  
Herr Lütje nimmt an der Beratung und Beschlussfassung nicht teil. 
 
TOP 6: Anpassung Finanzierungsplan Hafenkran Friedrichskoog 
 

Kostenplan 
   a) förderfähige Kosten (netto)   

  
Instandsetzung Fischereikran inkl. 
Gehplatten und Geländer demontieren 
und neu anfertigen + Sandstrahlen 
diverser Löcher  19.098,33 € 

      
  Zwischensumme 19.098,33 € 
  

    Gesamtkosten 19.098,33 € 
  

    

    Finanzierungsplan 
   a) der förderfähigen Kosten Gesamt 2020 

 
1.) Eigenleistung Gemeinde 
Friedrichskoog 2.864,75 € 2.864,75 € 

 
2.) beantragte Zuwendung EMFF 
(Förderquote = 85%) 16.233,58 € 16.233,58 € 

 3.) Dritte     
 Zwischensumme 19.098,33 € 19.098,33 € 
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    Beschluss: Der Anpassung des Finanzierungsplans wird zugestimmt 
 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig – 7 Ja-Stimmen  
Herr Thaden und Herr Rohwedder nehmen an der Beratung und Beschlussfassung nicht teil. 
 
TOP 7: Verschiedenes  
 
Herr Nielsen informiert über den Bericht des Landesrechnungshofes zum Krabbenbeirat.  
Laut Aussage von Herrn Nielsen wurden seit Bestehen des Beirates lediglich drei Projekte 
genehmigt, wobei bei allen drei Projekten der Schwerpunkt auf einer ökologischen Thematik liegt. Die 
Auswahl der Projekte erfolgt darüber hinaus nach einem intransparenten Verfahren. 
 
Die Mitglieder des Arbeitskreises stimmen den Ausführungen von Herrn Nielsen zu und beschließen 
ein Schreiben im Namen aller FLAGs der Westküste zu verfassen und an das Land-Schleswig-
Holstein zu senden. Ziel des Schreibens ist die Neubesetzung des Krabbenbeirats mit einer für das 
Gremium angemessenen Stimmenmehrheit der Krabbenfischerei ohne Vetorecht der Naturschützer.  
Und die Entwicklung einer durch das MELUND zu genehmigenden integrierten Entwicklungsstrategie 
(IES) für die Projekte im Rahmen der Sedimentmanagementmittel nach dem LEADER-Prinzip durch 
den neu auszurichtenden Krabbenbeirat mit objektiven Bewertungskriterien. 
 
Herr Neumann und Herr Friccius bieten an, ein Schreiben zu verfassen und mit den FLAGs 
Nordfriesland Nord, südliches Nordfriesland und Steinburg abzustimmen. 
 
Im Anschluss berichtet Herr Klever über eine neue Projektidee aus Niedersachsen. Hierbei geht es 
um ein Patent zur Ultraschallentschälung von Krabben sowie die nachgelagerten 
Verwertungsschritte.  
Der Arbeitskreis empfiehlt der Erzeugergemeinschaft der Krabbenfischer, einen Antrag beim 
Krabbenbeirat zu stellen. Herr Korte bietet seine Hilfe bei der Antragsstellung an.  
 
 
Termine: 
 
Der Termin für die nächste Sitzung des Arbeitskreises wird rechtzeitig bekanntgegeben.  
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt Herr Neumann  um 16.00 Uhr die 
Sitzung. 
 
 
 
                                     
_____________________                        ____________________________ 
Jörg Peter Neumann     Hans Christian Friccius  
Arbeitskreissprecher                                                Protokollführer 
(Im Original gezeichnet)                        (Im Original gezeichnet)    
                      
 
Anlagen 
 

 Power-Point-Präsentation 
 


